

Géologie, typicité et qualité des vins liquoreux AOC Cérons, Sainte-Croix-du-Mont et Loupiac

20 juin 2015

Excursion guidée par Jean-Pierre Tastet, Professeur honoraire de Géologie de l'université Bordeaux 1, et préparée avec l'ai de Pierre Bécheler, Géologue des terroirs viticoles.

Excursion ouverte à tous les publics.



Vignobles sur graves et sur calcaires à huîtres d'âge Miocène de Sainte-Croix-du-Mont

Ces trois AOC, moins étendues que Sauternes et Barsac, se sont regroupées dans un même ODG (Organisme de Défense et de Gestion) pour mieux se faire connaître et apprécier. Cette excursion est une occasion de les découvrir ou redécouvrir.

Après une présentation de la Géologie du Département de la Gironde, il est montré la relation entre la Géologie et les différents terroirs des Appellations du Bordelais. Une suite d'arrêts permet de découvrir la géologie complexe des trois AOC, sa traduction dans le paysage et la relation entre la Géologie et le vin.

Les 24 participants à l'excursion ont ainsi visité les propriétés :

- * du Château de Cérons à Cérons
- * des Châteaux La Grave et Grand Peyrot à Sainte Croix du Mont
- * et du Château Dauphiné-Rondillon à Loupiac

<http://www.chateaudecerons.fr/>

<http://www.vignobletinon.fr>

<http://www.vignoblesdarriet.fr/>



Etudes dans les vignes et dégustation au Château Cérons



Présentation du vignoble & affleurements argileux dans le vignoble de Loupiac.